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KURZFASSUNG

Cloud Computing hat eine große Bedeutung in der Industrie gewonnen, hauptsäch-
lich bei kleinen und mittelständischen Unternehmen, auf Grund der vielen Vorteile
im Hinblick auf Kosteneinsparungen, schnellere Produkteinführungszeit, Skalier-
barkeit, Flexibilität und Optimierung von Ressourcen.

Heute wird Cloud Computing als die nächste IT-Revolution betrachtet und eine sehr
große Anzahl von Artikeln, Bücher, Veröffentlichungen und technischen Berichten
steht in der Literaturwelt zur Verfügung.

Im Rahmen dieses Buches werden die relevantesten Cloud Computing Anwendun-
gen für kleine und mittelständische Unternehmen identifiziert. Zusätlich werden die
zentralen Erfolgsfaktoren für die Einführung von Cloud Computing Anwendungen
auf Basis der empirischen Untersuchung analysiert, die als Teil der Arbeit durchge-
führt wurde.

Schließlich werden sowohl die Vor- und Nachteile der verschiedenen Cloud Comput-
ing Modelle, als auch die wichtigsten Ergebnisse der aktuellen Forschung im Cloud
Computing Bereich vorgestellt.



ABSTRACT

Cloud computing is gaining importance in the industry and specially within small-
and medium-sized companies due to the many benefits in terms of cost savings,
faster time to market, scalability, cost flexibility and optimization of resources.

Today, cloud computing is considered as the next IT revolution and the number of
articles, books, papers and technical reports flood the literature.

Within the scope of this book, relevant cloud computing applications for small- and
medium- sized companies are identified and the key success factors for adoption
of cloud computing services are analyzed based on the empirical investigation per-
formed as part of this work.

Finally, the benefits and constraints of the different cloud computing service models
are presented including also the state-of-the-art research in the cloud computing
area and a summary of the most important results.
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